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ATA 31/2023 - SESSÃO ORDINÁRIA

28ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa
da 13ª Legislatura - 13 de novembro de 2023.

28ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa
da 13ª Legislatura - 13 de novembro de 2023.

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às dezenove horas e
doze minutos, reuniram-se em Sessão Ordinária no recinto da Câmara Municipal de
Vereadores de BRAGA-RS, presidida pelo Vereador(a) Fábio Rocha (MDB), realizada
a  1ª  Verificação  de  Quórum  de  Abertura,  estando  presente  os  seguintes
Vereadores: Vereador(a) Adimir Werner Schmitt (MDB), Vereador(a) Antonio Carlos
Ferreira (PP), Vereador(a) Bolivar José Della Libera (PP), Vereador(a) Ceni Souza
Dalpra (PT),  Vereador(a) Dorival  Mattos de Morais (PDT),  Vereador(a) Everaldo
Mangini (MDB), Vereador(a) Fábio Rocha (MDB), Vereador(a) Ivone Amaral da Silva
(PP), Vereador(a) Orlando Ricardo Tavares (PT). O Presidente invocando a proteção
de Deus e com fundamento na Lei Orgânica declarou aberta a Sessão. Após a
abertura, foi realizada a leitura de um trecho Bíblico pela Ver. Ivone, passando em
seguida ao Expediente,  na forma prevista  no Art.  160 do Regimento Interno.
Iniciando com a leitura da ementa e votação da ata da sessão anterior, ATA Nº 30,
SESSÃO  ORDINÁRIA,  DE  06  DE  NOVEMBRO  DE  2023.  Ata  aprovada,  por
unanimidade.  LEITURA  DOS  OFÍCIOS  RECEBIDOS:  Nota  de  Agradecimento
Comunidade  da  Localidade  de  Sítio  Pinhal  e  Ofício  Circular  nº.  017/2023/GP.
LEITURA DOS OFÍCIOS EXPEDIDOS:  Moção de Pesar  nº.  10/2023.  LEITURA DO
EXPEDIENTE E PROPOSIÇÕES: Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 60 de 08 de
novembro de 2023, que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A CONCEDER
DONATIVO AOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS,  ABRE CRÉDITO ADICIONAL
ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS.  A  proposição  ficou  baixada  para  as
Comissões de Legislação e Finanças. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 61 de
08 de novembro de 2023,  que INSTITUI  TURNO ÚNICO NO SERVIÇO PÚBLICO
MUNICIPAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. A proposição foi encaminhada para a
Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final. Iniciada a leitura do(a) Projeto de
Lei  Nº 62 de 08 de novembro de 2023,  que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
MUNICIPAL A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL POR CONVÊNIO. A proposição
foi  encaminhada  para  as  Comissões  de  Legislação  e  Finanças.  PEQUENO
EXPEDIENTE: REQUERIMENTO Nº. 11/2023 DO VER. BOLIVAR JOSÉ DELLA LIBERA,
que solicitou que seja enviado Ofício ao Poder Executivo solicitando a relação de
todos os Funcionários e Secretários Municipais e as férias vencidas e vincendas
que cada um possui para retirar. Ainda, a relação de Cargos em Comissão, com a
Secretaria de lotação, funções que exerce bem como os serviços que realizam e
qual o responsável pela assinatura da efetividade. REQUERIMENTO Nº. 12/2023 DO
VER. BOLIVAR JOSÉ DELLA LIBERA, que solicitou que seja enviado Ofício ao Poder
Executivo, solicitando informações sobre o Concurso Público nº. 01/2023, se já
foram chamados todos os aprovados para os cargos vagos relacionados no edital
do Concurso e que seja enviado para esta Casa, à lista dos cargos e servidores
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nomeados.  Em  defesa,  o  mesmo  explicou  que,  notou  que  tinham  muitos
funcionários desviados de funções, e tinham pessoas aguardando serem chamadas
no concurso e até a presente data não foram chamadas. Ressaltou que caso não
fossem enviadas as informações conforme solicitou, não falaria mais em Plenário e
sim direto na Promotoria. Finalizado o Expediente, passou para a ORDEM DO DIA,
nos termos previstos no art. 165 do Regimento Interno. LEITURA DOS PARECERES
DAS  COMISSÕES  DE  LEGISLAÇÃO  E  FINANÇAS,  REFERENTE  AO  PROJETO  DE
RESOLUÇÃO Nº. 021/2023. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão,
não  havendo  manifestações,  foram postos  em votação,  sendo  aprovados  por
todos.  Iniciada a  apreciação do(a)  PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 21 DE 06 DE
NOVEMBRO DE 2023,  QUE AUTORIZA O PODER LEGISLATIVO DE BRAGA/RS A
REDUZIR DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA. Em seguida o Projeto foi posto em discussão,
não  havendo  manifestações,  foi  posto  em  votação,  sendo  aprovado  por
unanimidade.  PRESTAÇÃO DE CONTAS DESPESAS DO PODER LEGISLATIVO DE
BRAGA/RS – MÊS DE OUTUBRO DE 2023: Água – R$ 110,71 (setembro) e R$ 110,71
(outubro); Energia Elétrica – R$ 272,84 (setembro) e R$ 205,01 (outubro); Telefone
– R$ 181,29 (setembro) e R$ 181,29 (outubro); Internet – R$ 139,90 (setembro) e
R$ 139,90 (outubro); Abase – R$ 2.462,48 (setembro) e R$ 2.462,48 (outubro);
Observador Regional – R$ 745,96 (setembro) e R$ 745,96 (outubro); Aluguel – R$
2.600,00 (setembro) e R$ 2.600,00 (outubro); Inlegis – R$ 781,35 (setembro) e R$
781,35 (outubro);  INSS Vereadores e  Servidores –  R$ 9.285,07;  Subsídios  dos
Vereadores  –  R$  21.193,94;  Salários  dos  Funcionários  –  R$  11.135,87;  Vale-
Alimentação  dos  Funcionários  –  R$  1.750,00;  IPÊ-Saúde  –  R$  891,33;  Tarifa
Bancária  Ipê-Saúde –  R$ 10,73;  Diárias  –  R$ 1.125,00;  Material  de  Consumo,
Higiene e Limpeza – R$ 1.003,11; Material de Expediente – R$ 300,00; LC Comunic
– R$ 600,00 (ajustes e hospedagem do site); Atico Tecnologia da Informação – R$
1.600,00 (setembro) e R$ 1.600,00 (outubro); Qualitech Informática – R$ 416,00;
Lojas Lebes – R$ 187,90 (aspirador de pó) e R$ 359,90 (bebedouro); Placa com
estojo  de homenagem Sessão Solene –  R$ 250,00;  Dressler  Informática  –  R$
424,00 (conserto  de CPU).  Total  de  despesas  mês de outubro  de 2023 –  R$
66.654,08. Devoluções Prefeitura – Juros da Aplicação Financeira – R$ 1.807,21;
Reduções  Orçamentárias  –  R$  20.000,00  (Vale-alimentação  dos  servidores  do
município);  R$ 6.309,00 (Reparo na bomba d’água da Localidade de Vau dos
Neves); R$ 4.380,00 (reparo na bomba d´água da Localidade de Sítio Pinhal); R$
2.300,00 (poste de luz trifásico Sítio Ienerich). Duodécimo recebido: R$ 89.230,85.
Finalizado  o  Expediente  passaram-se  as  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS,  na  forma
prevista no art.  169 do Regimento Interno,  conforme inscrição prévia.  O Ver.
Dorival iniciou saudando a todos, disse que voltaria a partir daquele dia a falar na
tribuna,  sendo  seu  dever  como vereador.  Disse  que  não  precisaria  falar  em
Plenário se tivesse a oportunidade de falar com o Prefeito pessoalmente, pois,
tinha muitas ideias para ajudar na administração. Disse que o colega Ver. Bolivar
estava preocupado com os sumidouros, parabenizando o mesmo por isso e que
tinha uns “sumidor” piores que sumiam com as coisas do município como máquina
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de corta grama, pneus e etc., que também deveriam ser preocupações. Ressaltou
que  esteve  fiscalizando  as  obras  no  início  de  seu  mandato  e  que  recentemente
foram investidos R$ 2 milhões de reais em um asfalto para o Distrito de Pedro
Garcia e em vários pontos já precisavam de reformas, sendo que deveriam ter
fiscalizado o material que foi usado na obra, pois nem foi começado a pagar ainda
esse investimento. Disse que estava chegando novamente o período eleitoral e as
pessoas deveriam observar o que estava acontecendo. Disse que sempre ajudou
as entidades em especial à da Localidade do Sítio Gabriel e nas eleições teve
poucos votos na localidade, sendo assim, os eleitores também não reconheciam os
trabalhos  feitos.  Ressaltou  que  teve  candidato  que  prometeu  emprego  para
pessoas  na  reabertura  do  hospital  e  até  o  momento  não foi  reaberto,  tendo
passado  mais  de  três  anos,  portanto,  as  pessoas  deveriam  lembrar-se  das
promessas  que  foram  feitas  e  não  foram  cumpridas.  Finalizou  dizendo  que
participaria de um programa na Rádio Planeta FM. O Ver. Bolivar saudou a todos,
pediu uma Moção de Pesar para a família de Darcir Hedlund, pai do funcionário
público municipal, popular Mico. Disse que os Vereadores estavam ali apenas pra
aprovar  projetos  e  que  deveriam  fiscalizar.  Ressaltou  que  foram  lhe  procurar  e
pediram para que seja feita a limpeza das ruas, em especial a Rua Conde D’eu que
estava feia. Disse que pediu para o Prefeito na última sessão, providências com
relação aos sumidouros e nada foi  feito,  tendo pena dos agricultores,  porque
também era e sofria com essa situação. Ressaltou que o mais triste era que via
funcionários em pleno horário de expediente fazendo serviços particulares, sendo
isso inaceitável.  Também falou que tinham problemas com transporte escolar,
tendo crianças que não estavam sendo assistidas. Lembrou que no próximo ano
haveria eleições, cabendo ao povo ver a situação e escolher seus candidatos.
Disse que as máquinas estavam quase todas estragadas e que não foi comprada
nenhuma nessa administração. Sobre as obras asfálticas relatou que realmente
antes mesmo de terminar já estavam com problemas, sendo dinheiro do povo que
estava sendo mal aplicado. Falou que a ponte estava sem terminar, tendo morrido
até  uma  pessoa  no  local  por  falta  de  sinalização.  Disse  que  falam  que  os
Vereadores não fazem nada e estavam certos, porque ninguém lhes escutavam e
não tomavam uma atitude quanto a isso e que desacreditava que existiria alguma
administração futuramente que pensasse realmente no povo. Finalizou falando
que se o turno único fosse aprovado que respeitassem os horários. O Ver. Fabio
Rocha saudou a todos, disse que esteve em Porto Alegre juntamente com o Ver.
Adimir e participaram de uma reunião no DAER a respeito da ponte entre Braga e
Campo Novo. Na reunião lhes informaram que o valor da ponte estava orçado,
estando disponível,  porém, estavam com muitas obras no Estado,  sendo uma
questão  de  tempo  apenas.  Ressaltou  que  todos  os  pedidos  realizados  pelos
Vereadores,  eram  encaminhados  para  o  Poder  Executivo.  Parabenizou  a
administração pela chegada de mais uma Van para o município, sendo resultados
das emendas dos Deputados Giovane Feltes e do Bohn Gass, com a ajuda da
Vereadora Ceni. Nada mais havendo a tratar, às 20h08min, lavrou-se a presente
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ata que vai assinada por mim, 1ª Secretária da Câmara e pelo Presidente da Mesa
Diretora. Câmara Municipal de Vereadores, aos treze dias do mês de novembro de
dois mil e vinte e três.

 

Vereador(a) Fábio Rocha

Presidente da Câmara

 

Vereador(a) Ceni Souza Dalpra

1º Secretário(a) da Câmara


